

CITOYENNETÉ EUROPÉENNE OU EUROPE CITOYENNE ?

Réflexions autour de la réalité citoyenne dans l'Union européenne et sa participation électorale.

7 et 8 novembre 2013

Par l'Institut des études internationales et régionales

Université de Szeged

Les 7 et 8 novembre dernier, le Centre universitaire francophone de l'Université de Szeged, en partenariat avec l'Institut français de Budapest, Wallonie-Bruxelles International et Europe Direct Szeged a organisé un colloque autour de différents débats qui animent la citoyenneté européenne d'aujourd'hui. Outre l'année 2013, marquée comme l'année de la citoyenneté au sein de l'Union européenne, ce colloque avait pour vocation de présenter dans un premier temps et lors d'une première journée à Budapest, tous les défis de la citoyenneté européenne (identité, situation, droits fondamentaux et crise économique et financière). En guise d'introduction, Marine IMBERECHTS, Historienne, anthropologue et Directrice des programmes au Centre de culture européenne à Bruxelles est intervenue pour présenter la situation historique et rappeler les composantes fondatrices du concept de citoyenneté tout en s'interrogeant sur le concept de citoyenneté du monde et de citoyenneté européenne dans une Europe fédérale. S'en est suivi une réflexion portée sur comment penser la démocratie indépendamment de l'Etat-nation et plusieurs autres thèmes sur l'identité de l'UE, l'articulation entre démocratie, citoyenneté européenne, droits économiques et sociaux animés par des Professeurs belges, français et hongrois ainsi que par des experts européens.

Le deuxième volet, qui s'est tenu au Rectorat de l'Université de Szeged était axé sur la citoyenneté en action, avec l'intervention notamment de M. Zénon KOWAL, Directeur et Chargé de mission au Département Intégration européenne de Wallonie-Bruxelles International. Ses interrogations sur la réalité citoyenne ont amené le public à s'interroger sur l'évolution de la participation des citoyens européens au processus de construction européenne. L'intervention de personnalités européennes, belges, françaises et hongroises, et des représentants d'associations et de médias a permis d'échanger et de débattre sur les différentes visions européennes ainsi que sur la représentation des intérêts des citoyens européens lors des futures élections du Parlement européen. A l'heure où l'euroscpticisme se renforce en partie du à la crise économique, les citoyens européens attendent de l'UE de véritables réponses politiques sur les principaux sujets de préoccupations actuelles. Les prochaines élections européennes se veulent donc plus proche des citoyens européens pour attirer un maximum d'électeurs ; seuls les citoyens européens pourront avoir de l'influence sur l'avenir de l'Europe.

Photos de la journée à Szeged- 8 novembre



